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СТАТИСТИЧЕСКИЙ обзор 
по Российской Федерации
за 2010 год

STATISTICAL review 
FOR 2010
	Федеральная служба государственной статистики представляет статистический обзор о социально-экономическом положении Российской Федерации за 2010 год.
	Federal State Statistics Service presents statistical review on social and economic situation of the Russian 
Federation for 2010.

	Естественное движение и миграция населения. За 2010 г. число умерших превысило число родившихся в 1,1 раза; коэффициент естественной 
убыли населения составил 1,7‰.
	Vital events and migration. In 2010 the number of deaths exceeded the number of births by 1.1 times; the natural decrease rate amounted to  1.7‰.

	За 2010 г. по сравнению с 2009 г. было отмечено снижение миграционного прироста населения России. Естественная убыль населения на 65,5% компенсировалась миграционным приростом, который составил 158,1 тысячи человек.

Занятость и безработица. Численность экономически активного населения за 2010 г. составила 
75,4 миллиона человек, или около 53% общей численности населения страны, в их числе 69,8 миллиона человек, или 92,5% экономически активного населения были заняты в экономике и 5,6 миллиона человек (7,5%) не имели занятия, но активно его искали (в соответствии с методологией Международной организации труда они классифицируются как безработные). В государственных учреждениях службы занятости населения зарегистрировано в качестве безработных на конец декабря 1,6 миллиона человек.
	For 2010 in comparison to 2009 there was a decrease of migration inflow to Russia. The natural decrease of population was compensated by the migration increase of 158.1 thousand persons by 65.5 % only.

Employment and unemployment. The economically active population size in 2010 was 75.4 million persons or about 53% of the total population of the country, including 69.8 million people or 92.5% of economically active population were employed in the economy and 5.6 million persons (7.5%) had no occupation but were actively looking for job (according to the methodology of International Labor Organization they are classified as unemployed). At the end of September 1.6 million persons were registered by the State Employment Services as unemployed.

	Уровень жизни населения. Уровень благосостояния населения определяется, прежде всего, денежными доходами населения. Денежные доходы в расчете на душу населения* за 2010 г. составили
18697,2 рубля в месяц и увеличились по сравнению с 2009 г. на 10,9%, а денежные расходы и сбережения населения, соответственно, 18355 рубля и на 9,3%. 

Реальные располагаемые денежные доходы населения (доходы за вычетом обязательных платежей, скорректированные на индекс потребительских цен) за 2010 г. увеличились по сравнению с 2009 г. на 4,1%. 

В структуре денежных доходов населения за 
2010 г. по сравнению с 2009 г. возросла доля социальных выплат при снижении доходов от предпринимательской деятельности, оплаты труда, доходов от собственности.
	Living standards. The welfare of population 
is determined first of all by the money income. 
In 2010 per capita monthly money income* 
was 18697.2 RUR and has risen in comparison with 2009 by 10.9% and money expenditures and savings came to 18355 RUR and increased by 9.3% respectively.

Real disposable money income of population (income excluding compulsory payments corrected by the consumer price index) for 2010 increased by 4.1% in comparison to 2009. 

In 2010 compared to 2009 the share of income of population from the social payments increased, while the share of income from property, entrepreneurial activity and remuneration decreased.

	По предварительным данным, в структуре использования денежных доходов населения на покупку товаров и оплату услуг приходилось 69,9%, оплату 
обязательных платежей и взносов – 10,1, сбереже-
ния – 16,3 и покупку иностранной валюты – 3,7%.
	Preliminary data shows that 69.9% of money incomes of population were spent to purchase goods and services, 10.1 – for compulsory payments and dues, 16.3 - for savings, 3.7% – for purchasing of foreign currency.

	__________

* Показатель рассчитан без учета итогов Всероссийской переписи населения 2010 г.
	__________

* The indicator is estimated without regard to results of Population census – 2010.

	За 2010 г., по предварительным данным, на долю 10% наиболее обеспеченного населения приходилось
31,1% общего объема денежных доходов, а 
на долю 10% наименее обеспеченного населения – 
1,9% (за 2009 г. – 31,0% и 1,9% соответственно).

Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата, по предварительным данным, за 2010 г. составила 21193 рубля и возросла по сравнению с 2009 г. на 11,8%, реальная заработная плата – на 4,6%.

Средний размер назначенных пенсий, по предварительным данным, составил за 2010 г. 7476,3 рубля и увеличился по сравнению с 2009 г. в 1,4 раза, реальный размер назначенных пенсий за 2009 г. вырос в 1,3 раза. 

Валовой внутренний продукт за  2010 г. составил в текущих ценах 44491,4 миллиарда рублей и индекс физического объема его относительно 2009 г. составил 104,0%.

Индекс промышленного производства* за 2010 г. по сравнению с 2009 г. составил 108,2%.
	According to preliminary data for 2010 10% of well-off population received 31.1% of the total money 
income and 10% of less secured population – 
only 1.9% (for  2009 – 31.0% and 1.9% correspondingly).

The average nominal accrued monthly wage for     2010 accounted for 21193 rubles and has risen compared to 2009 by 11.8%, the actual wages and salaries - by 4.6%. 

The average monthly fixed pension in 2010 amounted to 7476.3 rubles (provisional data) and increased in 1.4 times compared to 2009 and the actual value of monthly fixed pensions also increased in 1.3 times in comparison with 2009.

Gross domestic product. The total volume of GDP at current prices for 2010 made 44491.4 bln. RUR and its volume index compared to 2009 amounted to 104.0%. 

Index of industrial production* for 2010 comprised 108.2% compared to 2009.

	Индекс производства по добыче полезных ископаемых** за 2010 г. составил 103,6%, в том числе по добыче топливно-энергетических полезных ископаемых – 103,1, добыче полезных ископаемых, кроме топливно-энергетических – 107,3%.

Индекс производства по обрабатывающим производствам** за 2010 г. по сравнению с 2009 г. составил 111,8%. Рост объемов производства наблюдался по следующим видам экономической деятельности: производство кокса и нефтепродуктов - 105,0%; производство пищевых продуктов, включая напитки, и табака - 105,4%; целлюлозно-бумажное производство; издательская и полиграфическая деятельность – 105,9%; производство прочих неметаллических минеральных продуктов – 110,7%; обработка древесины и производство изделий из дерева – 111,4%; текстильное и швейное производство – 112,1; производство машин и оборудования – 112,2%; металлургическое производство и производство готовых металлических изделий – 112,4%; химическое производство – 114,6%; производство кожи, изделий из кожи и производство обуви – 118,7%; производство резиновых и пластмассовых изделий – 121,5%; производство электрооборудования, электронного и оптического оборудования – 122,8%; производство транспортных средств и оборудования – 132,2%.
	The index of mining and quarrying production** for 2010 amounted to 103.6% including for mining and quarrying of energy producing minerals – 103.1% and for mining and quarrying except energy producing minerals – 107.3%.

Index of manufacturing production** for   
2010 compared to 2009 made 111.8%. The growth of production output was observed for the following kinds of economic activities: manufacture of cock and refined petroleum products – 105.0%, manufacture of food products, including beverages and tobacco – 105.4, manufacture of pulp and paper products; publishing and printing – 105.9, manufacture of non-metallic mineral products – 110.7, manufacture of wood and wood products – 111.4, manufacture of textile and textile products – 112.1, manufacture of machinery and equipment – 112.2, manufacture of basic metal and fabricated metal products – 112.4, manufacture of chemical products – 114.6, manufacture of leather, leather products and footwear – 118.7, manufacture of rubber and plastic products – 121.5, manufacture of electric, electronic and optical equipment – 122.8%, manufacture of transport equipment – 132.2%.

	Индекс производства по виду деятельности «Производство и распределение электроэнергии газа и воды»** за 2010 г. по сравнению с  2009 г. составил 104,1%.
	Index of production for the kind of activity 
“Production and distribution of electricity, gas and water”** in 2010 accounted for 104.1% compared to 2009.

	__________

* Индекс промышленного производства охватывает следующие виды деятельности: «Добыча полезных ископаемых», «Обрабатывающие производства», «Производство и распределение электроэнергии, газа и воды» и рассчитывается на основе динамики производства важнейших товаров-представителей (в натуральном или стоимостном выражении). В качестве весов используется структура валовой добавленной стоимости по видам экономической деятельности за 2008 базисный год. С учетом поправки на неформальную деятельность.
**С учетом поправки на неформальную деятельность.
	__________

* Index industrial production is calculated for kinds of activity “mining and quarrying”, “manufacturing”, “production and distribution of electricity, gas and water” on the basis of time series of production of goods- representatives (in quantity and value). The structure of the gross value added by kinds of economic activity for 2008 the base year is used as weights for calculations. With due regard for informal activities.
**With due regard for informal activities.


	Сельское хозяйство. По расчетным данным, объем продукции сельского хозяйства всех сельхозпроизводителей (сельхозорганизации, крестьянские (фермерские) хозяйства и индивидуальные предприниматели, хозяйства населения) за 2010 г. в фактически действовавших ценах составил 2444,8 миллиарда рублей, или 88,1% в сопоставимой оценке к уровню 2009 г.

Валовой сбор зерна в Российской Федерации в 2010 г. составил 61,0 миллиона тонн (в весе после доработки), что на 36,1 миллиона тонн (на 37,2%) меньше уровня предыдущего года.
В 2010 г. уменьшился валовой сбор основных технических культур: семян подсолнечника и сахарной свеклы (фабричной). Сокращение объемов производства сахарной свеклы (фабричной) и подсолнечника обусловлено снижением урожайности соответственно (на 25,5% и 16,5% к уровню предыдущего года). Валовые сборы картофеля и овощей сократились на 32,1% и 9,5% при снижении урожайности картофеля (на 29,8%) и овощей (на 9,5%). Производство льноволокна уменьшилось (на 32,6%) за счет сокращения убранных площадей (на 32,1%).
В 2010 г., по предварительным данным, в хозяйствах всех категорий производство скота и птицы на убой (в живом весе) составило 10,5 миллиона тонн (105,2% к уровню 2009 г.), молока – 31,9 миллиона тонн (97,9%), яиц – 40,6 миллиарда штук (102,9%).

Строительство. Объем работ, выполненных по виду деятельности "Строительство", за 2010 г. составил 4206,1 миллиарда рублей, 99,4% к уровню 2009 г. 

Организациями всех форм собственности за 
2010 г. построено 714,1 тысячи новых квартир общей площадью 58,1 миллиона квадратных метров.

Транспорт и связь. Грузооборот транспорта за
2010 г. составил 4752,8 миллиарда тонно-километров 
(106,9% к уровню 2009 г.), в том числе железнодорожного – 2011,3 (107,8%), автомобильного – 199,4 (110,7%), морского – 101,0 (102,6%), внутреннего водного – 54,3 (103,1%), воздушного – 4,7 (132,4%), трубопроводного – 2382,1 миллиарда тонно-километров (106,1%).

Пассажирооборот транспорта общего пользования за 2010 г. составил 426,1 миллиарда пассажиро-километров (105,5% к уровню 2009 г.), из него железнодорожного 139,0 (91,8%), автомобильного – 139,2 
(100,1%), воздушного – 147,1 миллиарда пассажиро-километров (130,8%).
	Agriculture. In 2010 according to estimates the volume of agricultural production of all producers (agricultural enterprises, private peasants farms, individual entrepreneurs, household farms) at actual current prices amounted to 2444.8 bln. RUR or 88.1% to the comparable estimate of 2009.

The provisional estimate of gross yield of grain in 2010 made 61.0  mln. tons (weight after processing) and decreased compared to the previous year by 36.1 mln. tons (37.2%). 

In 2010 the gross yield of technical crops decreased: sunflower seeds and sugar beets (factory). The drop of sunflower seeds and sugar beets output was caused by the decrease of the yield (by 25.5% and 16.5% to the level of previous year correspondently). The gross yield of potato and vegetables decreased by 32.1% and 9.5% with the drop of yields (potato – 29.8% and vegetables – 9.5%). Production of flax-fibre decreased (by 32.6%) because land in crop reduced (by 32.1%).

According to provisional data, in 2010 the production of cattle and poultry for slaughter (live weight) of agricultural farms of all types amounted to 10.5 mln. tones (105.2% to 2009), production of milk – 31.9 mln. tones (97.9%), of eggs – 40.6 bln. pieces (102.9%).

Construction. The value of works performed for the kind of activity “Construction” for 2010 amounted to 4206,1 bln. RUR or 99.4% to the level of  2009.

During 2010 organizations of all types of ownership have put in place 714.1 thousand new flats of total floor space of 58.1 mln. sq. m.

Transport and communication. The freight turnover of transport for 2010 amounted to 4752.8 bln. ton-kilometers (106.9% to the level of 2009), including railway – 2011.3 (107.8%), motor transport – 199.4 (110.7%), maritime – 101.0 (102.6%), inland water – 54.3 (103.1%), air – 4.7 (132.4%), pipeline – 2382.1 bln. ton-kilometers (106.1%).

Passenger turnover of public transport for 2010 accounted for 426.1 bln. passenger-kilometers (105.5% to the level of 2009) including railway – 139.0 (91.8%), motor vehicle transport – 139.2 (100.1%), air transport – 147.1  bln. passenger-kilometers (130.8%).

	Услуг связи за 2010 г. всеми операторами оказано на сумму 1353,3 миллиарда рублей.

За 2010 г. по сравнению с 2009 г. возросло число выплат пенсий.
	The value of service rendered by all operators of communication for 2010 was 1353,3 billion roubles.

For 2010 compared to 2009 the number of pension remittances increased.

	По состоянию на 1 января 2011 г. число абонентских устройств подвижной радиотелефонной (сотовой) связи достигло 237,7 миллиона, их прирост по сравнению с началом 2010 г. составил 7,2 миллиона или 3,1%.
	As of January 1, 2011 number of user terminals of moving radiotelephone (cellular) communication reached 237.7 million, their increase in comparison to the beginning of 2010 made 7.2 million or 3.1%.

	Торговля. Оборот розничной торговли за 2010 г. составил 16435,8 миллиарда рублей, что в товарной массе на 4,4% больше, чем за 2009 г. 
	Trade. Retail trade turnover of 2010 amounted to 16435.8 billion roubles and makes in terms of trade mass 4.4% increase in comparison to 2009.

	В структуре оборота розничной торговли за 2010 г., доля непродовольственных товаров составила 48,7% (в 2009 г. – 48,6%).

Платные услуги населению. За 2010 г. населению было оказано платных услуг на 4851,0 миллиарда рублей. Индекс физического объема по сравнению с 2009 г. составил 101,5%. 

В структуре объема платных услуг населению 
за 2010 г. первое место занимали жилищно-коммунальные услуги, на долю которых пришлось 
26,7% от общего объема платных услуг.

Финансы. За 2010 г. консолидированный бюджет, включая бюджеты государственных внебюджетных фондов, по предварительным данным Федерального казначейства, исполнен с дефицитом 1585,1 миллиарда рублей. Расходы составили 17301,0 миллиарда рублей, доходы – 15715,9 миллиарда рублей. 

В структуре доходов наибольшую долю составили: налог на доходы физических лиц – 1790,5 миллиарда 
рублей или 11,4%, налог на прибыль организаций –
1774,6 миллиарда рублей, или 11,3%, страховые взносы на обязательное социальное страхование – 2279,3 миллиарда рублей или 14,5%, налог на добавленную стоимость на товары (работы, услуги), реализуемые на территории Российской Федерации – 
1329,1 миллиарда рублей или 8,5%, доходы от внешнеэкономической деятельности – 3227,7 миллиарда рублей, или 20,5%.

В структуре расходов консолидированного бюджета за 2010 г. на социально-культурные мероприятия направлено 9819,2 миллиарда рублей, или 56,8% от общей суммы расходов, на общегосударственные вопросы соответственно 1438,9 миллиарда рублей и 8,3%, национальную оборону – 1279,7 миллиарда рублей и 7,4%, национальную безопасность и правоохранительную деятельность – 1339,4 миллиарда рублей и 7,7%, национальную экономику – 2323,9 миллиарда рублей и 13,4%.
	In the structure of retail trade turnover for 2010 the share of non-food products amounted to 48.7% (in 2009 – 48.6%).

Market services rendered to population. Service rendered to population for 2010 accounted for 4851.0 billion RUR. The volume index in comparison to 2009 made 101.5%.
Housing communal service took the first place in the structure of market service rendered to population for 2010 and its share reached 26.7% of the total volume of market service.

Finances. According to provisional data of the Federal Treasury of Russia the consolidated budget including extra-budget state funds for 2010 was executed with the deficit of 1585.1 billion RUR. Expenditures comprised of 17301.0 billion RUR, revenue – 15715.9 bln. RUR.

The major part of the revenue was 
made up by income tax for individuals – 
1790.5 bln. RUR (11.4%), taxes on profit 
of organizations – 1774.6 bln. RUR (11.3%), insurance benefits on compulsory social security – 2279.3 bln. RUR (14.5%), VAT on goods 
(works, services) sold on the territory of the Russian Federation – 1329.1 bln. RUR (8.5%), revenue from external economic activity – 3227.7 bln. RUR (20.5%).

9819.2 billion RUR or 56.8% of total expenditures of the consolidated budget expenditures for 2010 were allocated to social and cultural arrangements, to the public administration needs – 1438.9 bln. RUR (8.3%), to the national defense – 1279.7 bln. RUR (7.4%), national security and militia – 1339,4 bln. RUR (7.7%), national economy – 2323.9 bln. RUR or 13.4% of total expenditures respectively.

	Исполнение федерального бюджета, по данным Федерального казначейства, за 2010 г. осуществлено с дефицитом 1811,8 миллиарда рублей. Доходы составили 8303,8 миллиарда рублей, расходы –
10115,6 миллиарда рублей. 

Объем денежной массы (М2), по данным Банка России, на 1 января 2011 г. составил 20173,4 миллиарда рублей и увеличился по сравнению с началом 2010 г. на 128,5%.
	In accordance with data of the Federal Treasury of Russia the federal budget for 2010 was executed with the deficit of 1811.8 billion RUR. Revenue amounted to 8303.8 billion RUR, expenses – 10115.6 billon RUR.

Money supply (M2) according to the Bank of Russia as of January 1, 2011 accounted for 20173.4 billion RUR and increased by 128.5% in comparison with the beginning of 2010.

	Инвестиции. Организациями всех форм собственности на развитие экономики и социальной сферы за 2010 г. использовано 9151,4 миллиарда рублей инвестиций в основной капитал, или 106,0% к уровню 2009 г.
	Investments. For 2010 organisations of all types of ownership had used 9151.4 billion RUR of investments in fixed capital for the economic and social development or 106.0% compared to the level of 2009.

	Удельный вес инвестиций (без субъектов малого предпринимательства) за счет собственных средств составляет 41,2%, привлеченных средств – 58,8%, 
в том числе 10,0% – средств федерального бюджета.
	The share of investments (excluding small business) at own expenses amounted to 41.2%, attracted funds – 58.8%, including 10.0% - from the federal budget.

	За 2010 г. общий объем иностранных инвестиций, поступивших в нефинансовый сектор экономики по данным организаций, представивших статистическую отчетность (без учета органов денежно-кредитного регулирования, коммерческих банков), включая рублевые инвестиции, пересчитанные в доллары США, составил 114,7 миллиарда долларов США.
	For 2010 the total foreign investments allocated in non-financial sector of the economy, according to data of organizations presented statistical reports (excluding monetary and crediting institutions, commercial banks), including roubles investments converted in US dollars, amounted to 114.7 billion USD. 

	В структуре иностранных инвестиций, поступивших в Россию за 2010 г., 12,1% составляют прямые инвестиции, 0,9 – портфельные, 87,0% – прочие.

Цены и тарифы. Индекс потребительских цен 
за 2010 г. (декабрь к декабрю 2009 г.) составил
108,8%, в том числе на продовольственные товары –
112,9, непродовольственные товары – 105,0, услуги – 
108,1%.

Стоимость фиксированного набора потребительских товаров и услуг для межрегиональных сопоставлений покупательной способности населения в среднем по России в конце декабря 2010 г. составила 8711,8 рубля в расчете на месяц. По сравнению с концом ноября его стоимость увеличилась на 1,4% (с начала года – на 12,9%).

Индексы цен производителей в отдельных секторах экономики за 2010 г. (декабрь к декабрю 2009 г.) составили: промышленных товаров – 116,7%, сельскохозяйственной продукции – 123,6, строительной продукции – 109,1, индекс тарифов на грузовые перевозки составил 133,1%.

Индекс цен производителей по добыче полезных ископаемых в декабре 2010 г. по сравнению 
с декабрем 2009 г. составил 117,1%, в том числе 
по добыче топливно-энергетических полезных ископаемых – 116,1, добыче полезных ископаемых, кроме топливно-энергетических – 130,9%.
	In the structure of foreign investments allocated to Russia for 2010 the direct investments made up 12.1 %, portfolio investments – 0.9, other investments – 87.0%.

Prices and tariffs. Consumer price index for 2010 (December to December 2009) 
comprised 108.8 %, of which for food products – 112.9, non-food products – 105.0, for service – 108.1%.

At the end of December 2010 the cost of the fixed basket of consumer goods and service in average for Russia used for international comparison of purchasing power of population accounted for 8711.8 RUR calculated per month. Its increase compared to the end of November was 1.4% (from the beginning of year – 12.9%).

Producer price indices for selected sectors of the economy for 2010 (December to December 2009) were as follows: for manufactured goods – 116.7%, for agricultural production – 123.6%, for construction production – 109.1%, index of freight transportation tariffs – 133.1%.

In December 2010 compared to December 2009 the producer price index of mining and quarrying comprised 117.1%, including for mining and quarrying of energy producing materials – 116.1%, for mining and quarrying, except of energy producing materials – 130.9%.

	Индекс цен производителей по обрабатывающим производствам за 2010 г. по сравнению 
с декабрем 2009 г. составил 116,9%, в том числе индекс цен производства пищевых продуктов,  включая напитки, и табака – 114,3, текстильного  и швейного производства – 113,2, производства кожи, изделий из кожи 
и производства обуви – 110,8, по обработке древесины и производству изделий из дерева – 108,9, целлюлозно-бумажного производства; издательской и полиграфической деятельности – 110,1, производства кокса – 154,9, нефтепродуктов – 120,4, химического производства – 130,6, производства резиновых и пластмассовых изделий – 111,0, производства прочих неметаллических минеральных продуктов – 103,6, металлургического производства и производства готовых металлических изделий – 122,4, производства машин и оборудования – 105,5, производства электрооборудования, электронного и оптического оборудования – 109,8, производства транспортных средств и оборудования – 111,9%.
	For 2010 producer price index of manufacturing 
compared to December 2009 made 116.9% including 
for manufacture of food products, including 
beverages and tobacco – 114.3, manufacture of 
textile and textile products – 113.2, leather products and footwear – 110.8, wood and wood products – 108.9, pulp and paper products; publishing and printing – 
110.1, manufacture of cock – 154.9, refined petroleum products – 120.4, chemical products – 130.6, rubber
and plastic products – 111.0, manufacture of other 
non-metallic mineral products – 103.6, basic metals 
and fabricated metal products – 122.4, machinery and equipment – 105.5, electrical, electronic and optical equipment – 109.8, manufacture of transport equipment – 111.9%.

	Индекс цен производителей по виду деятельности "Производство и распределение электроэнергии, газа и воды" за 2010 г. по сравнению с декабрем 2009 г. составил 113,8%.
	For 2010 compared to December 2009 the producer price index for “Production, supply and distribution of electricity, gas and water” amounted to 113.8%.

	Внешняя торговля. Внешнеторговый оборот 
за 2010 г. составил 648,4 миллиарда долларов США, в том числе экспорт товаров – 400,0 миллиарда долларов, импорт – 248,4 миллиарда долларов США. Сальдо торгового баланса сложилось положительное –151,6 миллиарда долларов США.
	External economic activity. The external trade turnover for 2010 reached the value of 648.4 billion US dollars, including exports – 400.0 billion US dollars, imports – 248.4 billion USD and made the external trade balance netting of 151.6 bln. US dollars.

	По сравнению c 2009 г. внешнеторговый оборот увеличился на 30,9%, экспорт – на 31,9, импорт – на
29,5%.

На долю стран дальнего зарубежья приходится
85,0% всего внешнеторгового оборота.

В товарной структуре экспорта преобладали топливно-энергетические ресурсы (67,5%). Ведущее место в импорте занимали машины, оборудование и транспортные средства (44,4%).
	In comparison with 2009 the external trade turnover increased by 30.9%, exports by 31.9, imports – 29.5%.

The share of the far abroad countries in total external trade turnover comprises 85.0%. 

Fuel and energy resources prevailed in commodity structure of exports (67.5%). Machinery, equipment and transport means took the leading position in imports (44.4%).
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